

## ABSTRAK

Nurul Dewi Atikassari, 17102163001, Peran Bapak Dalam Pengasuhan Anak Tiri Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus Di Desa Gilang Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung). Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2020, Pembimbing: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I

**Kata Kunci** : Peran Bapak, Pengasuhan Anak Tiri, Perspektif Hukum Islam

Penelitian ini dilatar belakangi adanya pernikahan untuk membentuk keluarga yang sakinah mawadah warrahmah masih banyak yang belum tercapai. Hal ini disebabkan karena banyak pasangan suami istri yang mengalami masalah dalam membangun keluarga seperti pertengkaran dan perbedaan pendapat yang sering terjadi, sehingga mengakibatkan ikatan pernikahan tidak bisa dipertahankan lagi. Anak menghadapi perceraian dan keluarga baru dengan perasaan cemas dari pada perasaan senang, karena kelekatan anak dengan orang tua kandung yang lebih lama. Kemudian mendapatkan orang tua tiri sehingga anak harus berinteraksi kembali dengan keluarganya. Akan tetapi hal ini berbeda dengan situasi yang ada di Desa Gilang, Hubungan yang baik antara anak dengan orang tua tiri membuat keluarga menjadi nyaman dan harmonis.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1.) Bagaimana peran bapak dalam pengasuhan anak tiri di Desa Gilang Kecamatan Ngunut? 2.) Bagaimana pengasuhan anak tiri di Desa Gilang Kecamatan Ngunut dalam perspektif hukum islam? Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah 1.) Untuk mengetahui peran bapak dalam pengasuhan anak tiri di Desa Gilang Kecamatan Ngunut. 2.) Untuk mengetahui pengasuhan anak tiri di Desa Gilang Kecamatan Ngunut dalam perspektif hukum islam.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa pengamatan, wawancara, atau penelaah dokumen. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), dan penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Hasil Penelitian ini menunjukkan bahwa: 1.) Peran bapak dalam pengasuhan anak tiri di Desa Gilang dalam mendidik anak seperti anaknya sendiri, terkait dengan pendidikan agama anak diajarkan untuk sholat tepat waktu dan mengaji, bapak tiri juga mengajarkan kebersihan dan juga mencukupi semua kebutuhannya. 2.) Peran bapak dalam pengasuhan anak tiri di Desa Gilang dilihat dari segi pendidikan disekolah, pmdidikan agama, nafkah dan kesehatan sudah sesuai dengan ajaran yang ada di hukum islam.

## ABSTRACT

Nurul Dewi Atikasari, 17102163001, The Role of the Father in the Care of the Stepchildren in The Perspective of Islamic Law (Case Research in Gilang Village, Ngunut, Tulungagung). Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law Science, State Islamic Institute of Tulungagung, 2020, Advisor: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I

**Keywords:** Father's Role, Stepping Up Stepchildren, Perspective of Islamic Law

This research is motivated by the existence of marriage to form a family that *sakinah mawadah warrahmah* still has not been achieved. This is due to the fact that many married couples experience problems in building families such as quarrels and differences of opinion that often occur, resulting in marital bonds cannot be maintained anymore. Children usually face divorce and new families with feelings of anxiety rather than feelings of pleasure, because of the attachment of the child to biological parents for longer. Then get a stepparent so the child must interact again with his family. However, this is different from the situation in Gilang Village, a good relationship between children and stepparents makes the family comfortable and harmonious.

The formulas in this research are: 1.) What is the role of fathers in the care of stepchildren in Gilang Village, Ngunut?, 2.) What is the perspective of Islamic law in the care of stepchildren in Gilang Village, Ngunut? The objectives of this research are 1.) To find out the role of fathers in the care of stepchildren in Gilang Village, Ngunut. 2.) To find out the stepping up of stepchildren in perspective of Islamic law in Gilang Village, Ngunut.

The research method used by researchers is a qualitative method and type of field research. Data collection techniques used in this research in the form of observations, interviews, or reviewers of documents. While the data analysis technique uses data reduction, data display, and drawing conclusions and verification.

The results of this research indicate that: 1.) Important role of the family in educational institutions and child growth is needed until the child grows up. Smooth communication makes children comfortable with their stepfathers so that each other feels comfort and peace in the family. 2.) The role of fathers in the care of stepchildren in Gilang Village in the terms of education in schools, religious education, living and health are in accordance with the teachings that exist in Islamic law.

## ملخص

نور الديوي أنتيكا ساري، 17102163001، دور الأب في رعاية الولد الريب بمنظور الشريعة الإسلامية (دراسة الحالة في قرية جيلانج منطقة عونوت مديرية تولونج أجونج). قسم قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية، 2020، المشرف: الدكتور أحمد مصنف، الماجستير.

### الكلمات الرئيسية: دور الأب، الولد الريب، منظور الشريعة الإسلامية

خلفية هذا البحث هي وجود النكاة لتشكيل أسرة سكانية مودة ورحمة التي ما زالت لم تتحقق. هذا يرجع إلى الحقيقة أن كثيرا من الأزواج الذين يواجهون مشكلات في بناء أسر مثل المشاجرات والاختلافات في الرأي التي تحدث في كثير من الأحيان، حتى يؤدي إلى رابطة النكاح التي لا يمكن الحفاظ عليها بعد الآن. يواجه الأطفال عادةً الطلاق والأسر الجديدة بمشاعر القلق من الشعور بالسعادة، بسبب ارتباط الطفل بالوالدين البيولوجيين لفترة أطول. ثم يحصل الطفل على الراب حتى يجب عليه أن يتفاعل مرة أخرى مع عائلته. ومع ذلك، يختلف هذا عن الوضع في قرية جيلانج، فالعلاقة الجيدة بين الأطفال والراب تجعل الأسرة مريحة وملائمة.

مسائل هذا البحث هي: (1) كيف دور الأب في رعاية الولد الريب في قرية جيلانج منطقة عونوت؟ ، (2) كيف منظور الشريعة الإسلامية في رعاية الولد الريب في قرية جيلانج منطقة عونوت؟ أهداف هذا البحث هي (1) لمعرفة دور الأب في رعاية الولد الريب في قرية جيلانج منطقة عونوت. (2) لمعرفة رعاية الولد الريب بمنظور الشريعة الإسلامية في قرية جيلانج منطقة عونوت.

طريقة البحث التي تستخدمها الباحثة هي الطريقة الكيفية ونوع البحث الميداني. طريقة جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث في شكل الملاحظات مقابلات والمراجعين للوثائق. بينما تستخدم طريقة تحليل البيانات تقليل البيانات وعرض البيانات والاستنتاج والتحقق منها.

تشير نتائج هذا البحث إلى ما يلي: (1) هناك حاجة لدور مهم للأسرة في المؤسسات التعليمية ونمو الطفل حتى يكبر الطفل. التواصل السلس يجعل الأطفال يشعرون بالراحة مع رابهم حتى يشعر بعضهم البعض بالراحة والهدوء في الأسرة. (2) دور الآباء في رعاية الأبناء في قرية جيلانج من حيث التعليم المدرسي والتعليم الديني وسبل العيش والصحة تتفق مع تعاليم الشريعة الإسلامية